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Como a sus discípulos, también a nosotros desea el Señor ofrecernos un tiempo para descansar un 
poco, encontrarnos con las personas, con la naturaleza y, sobre todo, con Él. Al sacerdote, sobre todo 
en el mundo rural, se le multiplicará el trabajo. Seamos comprensivos. Aprendamos a compartirlo.

Por estas fechas de fin de curso 
en muchas de nuestras parro-

quias se administra el sacramento 
de la Confirmación. Es digno de 
alabanza el hecho de que adolescen-
tes, jóvenes y adultos, hayan perse-
verado fielmente en la preparación 
y hayan accedido  al sacramento. 
Teniendo en cuenta que no pocos lo 
rehúyen y no quieren saber nada de 
él, hemos de reconocer que tienen 
mérito. Así mismo da gusto verlos 
contentos y felices cuando se confir-
man. Hay motivos para ello. La ale-
gría es uno de los frutos del Espíritu 
Santo.

Sin embargo, no siempre se corres-
ponde el hecho de confirmarse con una 
vivencia madura de la fe y de la práctica 
religiosa. Por una parte la adolescencia 
y la juventud tienen su encanto, pero 
también se trata de unas etapas un tan-
to complicadas en la vida de la perso-
na. Los estudios, el despertar afectivo, 
los deseos de libertad y de diversión, 
las múltiples ocupaciones, las influen-
cias negativas… no siempre ayudan a 
tomar en serio la vida cristiana.

Pero también es necesario por par-
te de la Iglesia tomar más en serio el 
acompañamiento, no dejarlos solos, 
brindarles oportunidades para ir cre-

ciendo y realizándose como cristianos, 
adaptándose a su edad y a sus circuns-
tancias. Se trata de una asignatura 
pendiente que nuestra iglesia dioce-
sana pretende recuperar. Por supues-
to que es tarea de todos, no solamen-
te del Obispo, de los sacerdotes o de 
animadores juveniles. Es fundamental 
el papel de los padres. Dios mediante, 
se ofrecerá a estos chicos una serie de 
actividades que ayuden a esta perseve-
rancia. Vamos a intentar todos poner 
manos a la obra para que la gracia de 
Dios recibida en la Confirmación no 
caiga en saco roto. 
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ENCUENTRO 
DIOCESANO EN 

VILLAFRANCA DEL 
BIERZO

El pasado 17 de junio se reunieron en 

la Colegiata de Santa María en Villafranca 

del Bierzo cerca de 400 Agentes Pastorales 

para celebrar un día de convivencia y el 

final de curso 2022/2023.
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Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días!
Hoy, Solemnidad de la Santísima Trinidad, el Evangelio está 

tomado del diálogo de Jesús con Nicodemo (cfr. Jn 3,16-18). Ni-
codemo era un miembro del Sanedrín, apasionado por el misterio 
de Dios; reconoce en Jesús a un maestro divino y, por la noche, 
a escondidas, va a hablar con Él. Jesús lo escucha y comprende 
que es un hombre que está en un proceso de búsqueda. Entonces, 
primero lo sorprende, respondiéndole que para entrar en el Reino 
de Dios es preciso renacer; y después le desvela el corazón del mis-
terio diciéndole que Dios ha amado tanto a la humanidad que ha 
enviado a su Hijo al mundo. Jesús, el Hijo, nos habla del Padre y 
de su inmenso amor.

Padre e Hijo. Es una imagen familiar que, si lo pensamos, echa 
por tierra nuestro imaginario sobre Dios. Efectivamente, la pala-
bra “Dios” nos sugiere una realidad singular, majestuosa y distan-
te, mientras que oír hablar de un Padre y un Hijo nos reconduce 
a casa. Sí, podemos pensar en Dios a través de la imagen de una 
familia reunida en torno a la mesa donde se comparte la vida. Por lo 

demás, la mesa, que al mismo tiempo es altar, es un símbolo junto 
al que ciertos iconos representan a la Trinidad. Es una imagen que 
nos habla de un Dios comunión. Padre, Hijo y Espíritu Santo: co-
munión.

¡Pero no es solo una imagen, es realidad! Es realidad porque 
el Espíritu Santo, el Espíritu que el Padre mediante Jesús ha 
infundido en nuestros corazones (cfr. Gal 4,6) nos hace gustar, nos 
hace experimentar la presencia de Dios: presencia siempre cercana, 
compasiva y tierna. El Espíritu Santo hace con nosotros como Jesús 
con Nicodemo: nos introduce en el misterio del nuevo nacimiento 
-el nacimiento de la fe, de la vida cristiana-, nos desvela el corazón 
del Padre y nos hace partícipes de 
la vida misma de Dios.

Que María nos ayude a vivir la 
Iglesia como una casa en la que se 
ama de manera familiar, para glo-
ria de Dios Padre, Hijo y Espíritu 
Santo. 
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Para ser cura hay que estudiar un 
montón de años. Antes eran doce 

años de seminario. Ahora, además de 
los estudios de Secundaria Obligatoria 
y Bachillerato, hacen falta por lo menos 
seis cursos más. ¿Y para el sacramento 
del matrimonio? Un cursillo que gene-
ralmente dura menos de una semana. La 
desproporción es enorme. A algunos in-
cluso les parece demasiado esfuerzo el te-
ner que hacer el cursillo prematrimonial. 
No obstante también son muchos los que 
quedan contentos de realizarlo.

Pues bien, a primeros del próximo mes 
de julio se celebra en Madrid un curso de 
formación sobre los “Itinerarios catecu-
menales para la vida matrimonial”. Más 
de uno se preguntará a ver qué es esto. 
Lo primero que hay que tener claro es en 
qué consiste el catecumenado. En la anti-
güedad los que se preparaban para el bau-
tismo eran personas adultas y tenían que 
dedicar  largo tiempo, a veces varios años, 

a esta preparación, superando una serie 
de pruebas y etapas.  En esto consistía el 
catecumenado. Ahora lo más frecuente es 
el bautismo de niños, en la confianza de 
que los padres van a ayudarles a crecer y 
a madurar en la fe, si bien muchos de-
jan bastante que desear. Y también trata 
de arreglarse todo con un par de días de 
cursillo pre bautismal. Los resultados son 
los que todos conocemos, unos mejores 
y otros peores. Parece, pues, normal que 
se eche de menos lo que era el catecume-
nado en la Iglesia primitiva como ayuda 
para vivir en serio la fe. 

El Papa Francisco ha manifestado su 
gran preocupación al constatar que mu-
chas parejas tienen una preparación de-
masiado superficial, unos cimientos muy 
débiles que hacen que el matrimonio se 
desmorone en poco tiempo y no puedan 
resistir ni siquiera las primeras crisis in-
evitables. “No se trata ahora de hacer una 
meras catequesis ni de transmitir una 

doctrina… sino de hacer que la presencia 
de Cristo viva con ellos”.

No pretendemos ahora en tan corto 
espacio de tiempo desarrollar este precio-
so documento sobre los “Itinerarios ca-
tecumenales para la vida matrimonial”. 
Sabemos que tampoco es fácil ponerlos 
en práctica, pero no por ello son menos 
importantes. Invitamos a leerlos. Hoy en 
Internet se encuentra todo. En el propio 
documento se dice que “muchos jóvenes 
no captan el estrecho vínculo que existe 
entre vida de fe y vida afectiva. Culti-
var el amor humano verdadero y since-
ro predispone al encuentro con el amor 
más grande de Dios y facilita el descubri-
miento (o redescubrimiento) de la fe. Al 
mismo tiempo el encuentro con el amor 
de Dios y el descubrimiento de la fe dan 
un nuevo sentido y profundidad a la ex-
periencia del amor humano”.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR Catecumenado para el matrimonio

Papa Francisco ÁNGELUS Miércoles, 4 de junio de 2023
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VENID A UN SITIO TRANQUILO A DESCANSAR
Jesús de Nazaret había llamado a doce hombres de su 

tierra para que estuvieran con él y para enviarlos a predi-
car. Durante tres años los fue conociendo y les fue dando 
a conocer sus ideas, les fue dejando claros sus afectos, les 
mostró las opciones decisivas de su vida. Llegado el mo-
mento, los envió a las aldeas cercanas a anunciar la Buena 
Noticia. Se trataba de una práctica pastoral, un ensayo de 
lo que quería que hicieran una vez les dejara, con el fin de 
continuar su tarea.

El evangelista s. Marcos nos narra el momento de re-
greso de esta misión relámpago: “Los apóstoles volvieron a 
reunirse con Jesús, y le contaron todo lo que habían hecho 
y enseñado”. Sin duda venían contentos de su trabajo, pero 
también cansados. Con su mirada atenta y generosa, Jesús 
se dio cuenta y los invitó a ir a un a un sitio tranquilo a 
descansar un poco. El evangelista deja clara la razón: “Eran 
tantos los que iban y venían, que no encontraban tiempo 
ni para comer”.

La historia sigue. Atravesando el lago de Galilea, se fue-
ron en barca a un sitio tranquilo y apartado. Pero, al verlos, 
muchos se les adelantaron. Cuando llegaron al destino se 
encontraron a la multitud expectante. Jesús era sin duda el 
centro de su atención. Una parte de ellos lo había escuchado 
ya y había encontrado en él el maestro sabio capaz de res-
ponder a los interrogantes más profundos de la vida; otros, 
habían sido objeto de algún milagro, de algún detalle, hasta 

de algún abrazo… Otros muchos, sencillamente lo conocían 
de oídas.

De nuevo, se deja ver la mirada profunda y atenta del Se-
ñor. Aquella gente estaba dispersa, desorientada, desfondada. 
El evangelista dice que andaban “como ovejas sin pastor”. 
Ya en el Antiguo Testamento se hablaba de los pastores que 
descuidaban el rebaño para referirse a los líderes, a los diri-
gentes políticos y religiosos de Israel. La mirada de Jesús y el 
corazón compasivo le movieron a actuar, de modo que, en vez 
de descansar, “se puso a enseñarles con calma”.

El sábado 17 de junio, los evangelizadores de la Diócesis 
celebramos en Villafranca del Bierzo el encuentro final de 
curso. Fueron unas horas en las que no faltó el diálogo, la 
comunicación de experiencias para hacer balance del curso 
pastoral, la celebración gozosa de la fe, ni siquiera la magia 
al servicio de la evangelización. En varios momentos del en-
cuentro tuve la impresión de estar viviendo aquella misma 
experiencia vivida por los Apóstoles al lado de su Maestro. 
Invitados por él, también nosotros, pastores, consagrados y 
laicos, acudimos a un retiro menor. Tuvimos la ocasión de 
sentir su presencia, de contarle detalles de la misión, de darle 
gracias por su confianza y apoyo… 

Llega el verano, un tiempo en que la actividad pastoral se 
reduce por razones obvias. Pero aún así, hay actividades que 
no cesan, sobre todo en el ámbito celebrativo. Los evangeli-
zadores, y en particular los pastores, a pesar de estar cansados, 
viendo a las “ovejas sin pastor”, harán como Jesucristo, y lo 
harán con una caridad pastoral intacta. Ojalá adviertan en las 
comunidades aquel mismo deseo de encontrarlo que manifes-
taba el gentío que seguía a Jesús. Entonces, ni la multiplica-
ción de veraneantes que solicitan una Misa por sus intencio-
nes, ni la acumulación de fiestas y el deseo de los feligreses de 
que se la coloquen a la mejor hora, ni nada por el estilo, les 
pesará. 

Pero, queridos laicos, sed comprensivos. El sacerdote no 
es una máquina y, desde luego, tampoco tiene la capacidad 
de la bilocación. Una auténtica comunidad cristiana debe ser 
capaz de compartir bienes, también de compartir ese don tan 
preciado que es el sacerdote. Esa es una de las intenciones que 
motivan la nueva estructura de las Unidades Pastorales. Pero 
sólo será efectiva si cambiamos la mirada y el corazón. ¡Feliz 
verano a todos! ¡Que Dios os bendiga!

+ Jesús, Obispo de Astorga
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CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Tuve la impresión de estar 
viviendo aquella misma 
experiencia vivida por 
los Apóstoles al lado de su 
Maestro

Una parte de ellos lo había 
escuchado y ya había 
encontrado en él el maestro 
sabio capaz de responder a los 
interrogantes más profundos 
de la vida
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En la mañana de miércoles 14 de junio tuvo lugar en la 
sala de reuniones del Obispado de Astorga la Reunión final 
de curso de Delegados Diocesanos con el Sr. Obispo D. Jesús 
Fernández.

En los puntos del día a tratar estaba la evaluación del 
curso 2022/2023 “ad intra” basándose en las principales 
actividades realizadas desde cada una de las Delegaciones, 
valorando la convocatoria, participación y el logro de los 
objetivos. También se centraron en el trabajo de la Dele-
gación, valorando la incidencia en la Pastoral, el trabajo en 
equipo dentro de la Delegación y la representación de la 
Delegación en el Consejo Pastoral Diocesano. Aportaron 
sugerencias para la mejor de cada una de las Delegaciones.

El segundo punto del día estuvo centrado en la evaluación 
del curso “ad extra”, en las que comentaron cómo resultaba 
compaginar y trabajar con otras Delegaciones, qué asuntos 
en común tienen, cómo resulta de fácil o difícil poder coor-
dinarse desde las Delegaciones con las distintas UPAs de la 
Diócesis a la hora de trabajar. Y terminaron este punto con 

aportaciones de cómo mejorar o emprender nuevas metas 
para llevar a cabo el desarrollo del trabajo planteado.

Para concluir la reunión, se centraron en el Plan Pasto-
ral Diocesano 2023-2028 que se está desarrollando desde el 
Consejo de Pastoral Diocesano desde hace un año donde se les 
pidieron sugerencias de acciones de las distintas delegaciones 
para el nuevo Plan de Pastoral, qué pueden aportar desde 
las delegaciones para llevar a cabo y por último fechas de las 
actividades que vayan a realizar a nivel diocesano para incluir 
en la agenda pastoral para el próximo curso 2023-2024.

El sábado día 17 de 
junio ha tenido lugar 
en Ponferrada la cele-
bración del sacramento 
de la Confirmación de 
adolescentes y adultos 
de la Unidad Pastoral 
de Ponferrada, en total 
90 confirmandos. El 
Señor Obispo, acompa-
ñado de los sacerdotes de esta UPA, ha pedido para ellos 
la gracia del Espíritu Santo, animándolos a que esto no sea 
una meta, sino un punto de partida y a comprometerse a 
llevar una vida cristiana. Ha tenido lugar en la iglesia del 

Buen Pastor, repleta de fieles, en un ambiente gozoso y 
festivo. Confiamos en la acción del Espíritu de suerte que 
estos confirmados sigan participando en todas las activida-
des que se programen en el próximo curso.

El pasado 16 de junio, se celebró la Solemnidad del Sa-
grado Corazón de Jesús en muchas parroquias de nuestra 
diócesis. Traemos aquí la celebración de esta fiesta en la 
parroquia de la Asunción de la localidad de Mombuey. La 
celebración, organizada por la asociación del Corazón de 
Jesús existente en la parroquia, tuvo lugar en la mañana 
del viernes, 16 de junio. Estuvo presidida por el Vicario 
General, D. Fco. Javier Gay, acompañado por el Arcipreste 
de la zona, D. Agustín Rubio y el párroco de la localidad, 
D. José Antonio de la Fuente, y fue amenizada por el Coro 
parroquial.”

Domingo 25 junio de 2023

REUNIÓN DE DELEGADOS DIOCESANOS

CONFIRMACIONES EN LA UPA DE PONFERRADA

SOLEMNIDAD DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

ACTUALIDAD DIOCESANA

 Un momento durante la Reunión.

 Foto de grupo con el Sr. Obispo, sacerdotes, confirmandos y catequistas.

Momento durante la Eucaristía en Mombuey.
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ACTUALIDAD DIOCESANA

El sábado 17 de junio se llevó a cabo en Villafranca del 
Bierzo el Encuentro Diocesano de Agentes de Pastoral: 
de evangelización, liturgia, caridad, catequistas, voluntarios 
del servicio litúrgico, Caritas, Manos Unidas y de otras institu-
ciones/fundaciones, delegados episcopales, consejos Pastorales, 
profesores de religión, asociaciones Laicales como cofradías y 
movimientos, seminaristas y aspirantes al Diaconado Perma-
nente, y participantes de la EDEU… Hacia las 10:45 comen-
zaban a llegar los primeros invitados, entre los que se encon-
traban varios sacerdotes. Un total de cerca de 400 cristianos se 
reunieron para celebrar la convivencia de final de curso, con la 
presencia del Sr. Obispo D. Jesús Fernández. 

A las 11 de la mañana en la Colegiata de Santa María daba 
comienzo el encuentro con una oración en el que todos juntos 
rezaron para dar paso a una pequeña Memoria del curso Pastoral 
en la que un representante de cada movimiento salió a contar su 
experiencia y dar su testimonio. 

Comenzaron los miembros de los sectores de Evangelización, 
Liturgia y Caridad. Les siguió un miembro de la Delegación 
de Peregrinación, que se centró en narrar su vivencia en la pe-
regrinación a Tierra Santa, llevada a cabo a finales del mes de 
abril. Destacó la emoción que sintió al visitar el Monte de los 
Olivos cuando el guía les decía que había olivos de más de 2000 
años, “olivos, testigos mudos de aquella noche de oración de 
Cristo”. Narraba la experiencia de ser “bautizado” en el Río Jor-
dán, donde San Juan bautizó a Jesús. Continuó una religiosa y 
miembro del coro en Sanabria, animando a los presentes a can-
tar, porque cantando se reza dos veces. Nos decía que “cuando 
cantas, sanas, comunicas, expresas sentimientos, pues la música 
es bálsamo para el alma”. Recalcaba que un coro es una moti-
vación para los jóvenes, y concluía “el canto del corazón, es una 
oración para Dios”.

La cuarta en narrar su testimonio fue una catequista que 
cumplía ya sus bodas de oro, más de 50 años colaborando con 
niños y jóvenes, enseñándoles y ayudándoles a encontrar su fe. 
Se preguntaba “¿por qué esta perseverancia en el tiempo? Por el 
don de la fe, intentando transmitir la alegría y llevar la esperan-
za que tengo en Jesús.” Es lo que motiva para llevar tantos años.

Otra cristiana contaba que llevaba diecisiete años animando 
y contando su experiencia en los cursillos prematrimoniales a 
los jóvenes que quieren emprender un camino juntos, los mis-
mos que lleva casada, mencionando que estaba de aniversario 
de boda.

Continuó una profesora de religión quien un día le escribió 
una carta al Delegado de Enseñanza, titulada Carta de Luz. En 

ella narraba que, en una sociedad con muchos cambios, situa-
ciones difíciles por las que pasamos, estaba segura que Jesús 
también se habría encontrado con momentos difíciles que supo 
superar. Nos ha dicho que se encuentra en su colegio con niños 
que, aunque con ideas diferentes sus padres, cuando tienen un 
problema acuden a los profes de religión para contárselo cosa 
que no percibe con profes de otras asignaturas, porque saben es-
cuchar y dar consuelo. “Eso es la luz del Espíritu Santo”, decía.

Tras ella llegó el momento de los Voluntarios. Una coope-
rante de Caritas en la UPA de Ponferrada recordaba que están 
colaborando con varios proyectos en el Congo, uno de ellos para 
un internado de niños y jóvenes, y que las recaudaciones que 
consiguen van íntegramente para ellos; que los meses previos 
a la navidad venden unas velas especiales para colaborar más 
en estos proyectos. Mencionaba que los integrantes de Cáritas 
trabajan con humildad, sencillez y ganas de trabajar.

Le seguía una voluntaria de la Salud en el Hospital de El 
Bierzo que junto con los capellanes ayudan a los enfermos, es-
cuchándolos o dándoles la mano cuando lo necesitan. Resaltaba 
que “a veces, tomamos aire antes de entrar en una habitación, 
porque no sabemos lo que nos vamos a encontrar”, pero con la 
ayuda de Dios, todo es más fácil.

La representante de Inmigra-
ción nos decía que en la Upa de 
Ponferrada colaboraba la asociación 
Asolabier desde la que promueven 
como iglesia la acogida de los inmi-
grantes para que no se sientas solos.

El final de los testimonios co-
rrió a cargo de una miembro de la 
EDEU, donde ha retomado la ora-
ción, y comparte estos momentos 
con los demás miembros, a parte de 
reflexionar y ayudarse unos a otros. 
este año en las EDEUs se han cen-
trado en la liturgia, evangelización y 
caridad.

El Obispo D. Jesús entregó un 
detalle a cada uno de las personas que dieron su testimonio, 
dedicándoles unas palabras. Recordó que el año pasado en el 
santuario de Ntra. Sra. de los Remedios en Otero de Sanabria 
había sido un momento feliz y familiar para el recuerdo y que 
este año sin duda también lo sería. 

Antes de finalizar el acto de la mañana hizo entrega de los di-
plomas a los coordinadores de las UPAs para que los repartieran 
a todos los que habían realizado la formación en estos dos años. 

A la salida para el descanso, el Señor Obispo quiso personal-
mente entregar a cada uno de los presentes una estampa conme-
morativa del Encuentro Diocesano.

A la vuelta del descanso se llevó a cabo la celebración de 
la Eucaristía que presidió el prelado asturicense junto con el 
Vicario General y el sacerdote de la Colegiata D. Tomás. A la 
finalización de la Eucaristía fueron caminando hasta la playa 
fluvial donde compartieron una paella y un rato de diversión 
para concluir con una procesión rezando el rosario hasta lle-
gar a la iglesia de Santiago donde llevaron a cabo una oración 
mariana. 
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ENCUENTRO DIOCESANO EN VILLAFRANCA DEL BIERZO

ACTUALIDAD DIOCESANA

 Momento al comienzo de los testimonios.

El Obispo D. Jesús entregando 
un detalle a una de las personas 
que contó su testimonio.
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El viernes 16 de junio a las 20:30h, en la S.A.I. 
Catedral de Astorga tendrá lugar un concierto del 
Coro de la Catedral Nacional de Washington bajo 
la dirección de D. Michael McCarthy.

El Coro de Niños de la Catedral y el Coro de 
Niñas de la Catedral en la Catedral Nacional de 
Washington se encuentra entre los pocos coros de 
catedrales en los Estados Unidos afiliados a escue-
las. Los coristas ensayan como parte de su horario 
académico diario y su participación está totalmen-
te integrada y apoyada por el personal de ambas 
escuelas.

El Coro de Niño de la catedral fue fundado en 
1990 y en 1997 el Coro de Niñas de la Catedral 
fue fundado a través de la Escuela Nacional de la 
Catedral como el primero de su tipo en los Esta-
dos Unidos. Los adultos en los coros de la Catedral 
son músicos profesionales del área metropolitana 
de Washington que cantan soprano, alto, contratenor, tenor y 
bajo para completar el sonido coral tradicional. Juntos los coros 
establecieron un alto estándar para el culto litúrgico en el país.

EL DIRECTOR
El bajo, Director Coral y Compositor inglés Michael McCar-

thy, altamente considerado como uno de los principales directores 

corales de la actualidad, ha trabajado con nume-
rosos coros profesionales incluidos, The Sixteen, 
Gabrieli Consort, The Cardinall´s Musick y Mon-
teverdi Choir bajo la dirección de Sir John Eliot 
Gardiner.

Como Fundador y Director de la London Ora-
tory School Schola, lo convirtió rápidamente en uno 
de los principales coros de conciertos de niños de 
Londres, actuando regularmente para la industria 
discográfica y cinematográfica. Dirigió las graba-
ciones para las sagas de El Señor de los Anillos y 
Harry Potter entre otras.

En el verano de 2003, fue nombrado Director 
de música de la Catedral Nacional de Washington 
en Washington DC, donde supervisa el programa 
de música de la Catedral siendo también Director 
Coral principal.

Como compositor y arreglista, la música de 
McCarthy se presentó en el funeral de Ronald Reagan, el ser-
vicio de la segunda toma de posesión de George W. Bush y 
el funeral de Gerald. R. Ford, todos celebrados en la Catedral 
Nacional de Washington. Los Coros de la Catedral también han 
grabado gran parte de su música, como “O Love of God” y “Lord of 
the Dance” en el CD titulado “América the Beautiful” en 2005.

CONCIERTO DEL CORO DE LA CATEDRAL NACIONAL DE WASHINGTON EN 
LA S.A.I. CATEDRAL DE ASTORGA

OPINIÓN

El Coro de la Catedral Nacional de 
Washigton en la S.A.I. Catedral de 
Astorga.

El pasado día 3 de junio nuestro Obispo D. 
Jesús Fernández acudía junto a cerca de treinta 
cardenales, arzobispos y obispos españoles, con el 
nuncio apostólico, Mons. Bernardito Auza, a la 
toma de posesión del nuevo Arzobispo de Santia-
go de Compostela Mons. Francisco Prieto en la 
Catedral compostelana.

Mons. Francisco Prieto, tomó el relevo del 
hasta entonces actual Arzobispo Mons. Julián 

Barrio, natural de Manganeses de la Polvorosa 
provincia de Zamora y parte de nuestra Diócesis.

Mons. Julián Barrio se despidió este sábado de la Archidiócesis 
que ha pastoreado durante treinta años con una sensación “agridul-
ce”, como todas las partidas, pero también agradecido y satisfecho 
por haber mantenido en primera línea una Archidiócesis que es la 
meta de peregrinos de todo el mundo.

Nacido el 15 de agosto de 1946, cursó los estudios de Humani-
dades y Filosofía en el Seminario Diocesano de Astorga.

Se licenció en Teología por la Universidad Pontificia de Salaman-
ca en 1971, Doctor en Historia de la Iglesia por la Universidad 
Pontificia Gregoriana de Roma en 1976 y Licenciado en Filosofía y 
Letras, Sección de Geografía e Historia por la Universidad de Ovie-
do en 1979.

Con la distinción de la Medalla de Honor de la Universidad en la 
Licenciatura de Historia en la Iglesia en 1974 y Medalla de Oro en 
Doctorado en la Facultad de Historia de la Iglesia en 1976 ambas de 
la Universidad Pontificia Gregoriana. Medalla de Oro de la ciudad 
de Santiago y Título de Hijo Adoptivo. Es también Caballero de 
la Orden del Santo Sepulcro de Jerusalén y miembro de la Confra-

ternidad de Nosa Señora da Conceçao. Además de Capellán Gran 
Cruz Conventual “Ad honores” de la S.O. Militar y Hospitalaria de 
San Juan de Jerusalen de Rodas y de Malta y Medalla de Oro del 
concello de Vila de Cruces. Premio de Santa Bona de la Ciudad de 
Pisa (Italia).

En 1978 ejerció de Secretario de Estudios y Vice- Rector del Se-
minario Mayor Diocesano de Astorga. Rector del mismo seminario 
y Director del Centro de Estudios Eclesiásticos entre 1980 y 1992 
compaginándolo con profesor de Historia Eclesiástica en el Semina-
rio Mayor y de Historia de España en 3º BUP y de Contemporánea 
en COU en el Seminario Menor. 

Ha trabajado como profesor de la UNED en la sección delegada 
de Valdeorras en A RUA PETIN (1991-93) y ha sido miembro del 
Consejo Nacional de Rectores de Seminarios (1982-1985) y del Con-
sejo de Consultores del Obispo de Astorga. Además, de Secretario del 
Consejo Pastoral Diocesano de la diócesis de Astorga (1991-1992).

El  7 de febrero de 1993, en pleno Año Jubilar, fue consagrado 
como obispo auxiliar de Santiago de Compostela. Tres años más tar-
de, el 5 de enero de 1996, el papa Juan Pablo II le nombró arzobispo 
de Santiago de Compostela y el 25 de febrero de ese mismo año 
tomó posesión de la diócesis compostelana.

En 2014, siendo Arzobispo de Santiago de Compostela dio la 
consagración como obispo auxiliar de Santiago de Compostela a 
nuestro actual Obispo D. Jesús Fernández quien en 2020 fue nom-
brado Obispo de Astorga.

En su jubilación estará entre el frío de Manganeses de la Polvo-
rosa y la lluvia de Santiago de Compostela mientras revisa todo que 
ha escrito sobre las peregrinaciones y las pastorales del Año Santo 
y lleva a cabo sus compromisos de tandas de ejercicios espirituales. 

JUBILACIÓN ARZOBISPO DE SANTIAGO DE COMPOSTELA MONS. JULIÁN BARRIO

Mons. D. Julián 
Barrio
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Evangelio: MATEO 10,26-33

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus apóstoles: -No tengáis 
miedo a los hombres, porque nada hay encubierto, que no 
llegue a descubrirse; ni nada hay escondido, que no llegue 
a saberse. Lo que os digo en la oscuridad, decidlo a la luz, 
y lo que os digo al oído, pregonadlo desde la azotea. No 
tengáis miedo a los que matan el cuerpo, pero no pueden 
matar el alma. No; temed al que puede llevar a la per-
dición alma y cuerpo en la «gehenna». ¿No se venden un 
par de gorriones por un céntimo? Y, sin embargo, ni uno 
solo cae al suelo sin que lo disponga vuestro Padre. Pues 
vosotros hasta los cabellos de la cabeza tenéis contados. 
Por eso, no tengáis miedo: valéis más vosotros que muchos 
gorriones. A quien se declara por mí ante los hombres, yo 
también me declararé por él ante mi Padre que está en los 
cielos. Y si uno me niega ante los hombres, yo también lo 
negaré ante mi Padre que está en los cielos.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

Jesús sigue centrándose en las dificultades que se van a 
encontrar los enviados a la misión. Por eso, para afrontar 
los miedos de la persecución fortalece los ánimos de los en-
viados diciéndoles: “–No tengáis miedo a los hombres, porque 
nada hay encubierto, que no llegue a descubrirse; ni nada hay 
escondido, que no llegue a saberse.” (v 26). Pregonad la verdad 
de Dios, la voluntad de Dios, el Reino; el mundo de her-
manos, sin exclusiones… “lo que os digo al oído, pregonadlo 
desde la azotea”.

Pregonar esto nos puede llevar al fracaso… nos va a lle-
var, muchas veces, al fracaso, porque es un proyecto con-
trario al que con frecuencia se nos ofrece, el del éxito, el 
del acumular, el del consumir. Pero triunfará la Verdad, 
triunfará la Vida.

Sigue, el Señor, armándolos interiormente para afrontar 
el fracaso: “No tengáis miedo a los que matan el cuerpo, pero no 
pueden matar el alma. No”. Porque del vuestro lleva cuen-
ta vuestro Padre del cielo, hasta del último  cabello. Esa 
confianza en Dios es la que nos hace fuertes. Jesús nos está 
diciendo que al miedo solo se le puede mirar de frente, 
cuando esto lo hacemos desde el regazo del Padre. Como 
niños pequeños, la fuerza la encontraremos en Dios Padre.

Como vemos, está Jesús desarrollando la última Bien-
aventuranza: “Dichosos los perseguidos por hacer la voluntad 
de Dios, porque de ellos es el reino de los cielos”. En ningún 
caso pide el Señor que hagamos frente a los perseguidores. 
Pero sí nos pide que jamás nos amedrentemos y que predi-
quemos siempre el mensaje. Las contraofertas son siempre 
muy atractivas, el compartir como limosneo y sobre todo 
el tener para consumir y el consumir para tener.

Jesús no ofrece éxitos ni futuro halagüeño más bien nos 
recuerda que “el discípulo no es más que su maestro, ni el siervo 
más que su señor”.

Pío Santos Gullón

“NO TENGÁIS MIEDO”, LA MISIÓN DEL DIS-
CÍPULO Y DEL PROFETA ES DURA

Asusta tomar conciencioa de la misión que el Señor nos 
encomienda. Pero asediados de miedos y rodeados de “pro-
fetas de calamidades” resuena la voz fuerte del Señor: “Id, 
yo os envío”.E insiste diciendo: “¡No tengáis miedo!”. 
Así, oramos con el Salmo 68: “Que me escuche tu gran 
bondad, que tu fidelidad me ayude”, para “ser discípu-
los misioneros”. Porque, “Cada bautizado es un agente 
evangelizador”. (Papa Francisco)

1ª Lectura: JEREMÍAS 20,10-13

Dijo Jeremías: -Oía la acusación de la gente: «pavor-
en-torno, delatadlo, vamos a delatarlo». Mis amigos 
acechaban mi traspié: «A ver si, engañado, lo sometemos 
y podemos vengarnos de él». Pero el Señor es mi fuerte 
defensor; me persiguen, pero tropiezan impotentes. Aca-
barán avergonzados de su fracaso con sonrojo eterno que no 
se olvidará. Señor del universo, que examinas al honrado y 
sondeas las entrañas y el corazón, ¡que yo vea tu venganza 
sobre ellos, pues te he encomendado mi causa! Cantad al 
Señor, alabad al Señor, que libera la vida del pobre de las 
manos de gente perversa.

Notas: El profeta Jeremías vivió malos tiempos. ¡Como 
los actuales! Tuvo que anunciar la voluntad de Dios siempre 
desconcertante y al borde de la caída de Jerusalén. Fue 
testigo del deterioro de la situación social y política. Se 
atrevió discrepar sufriendo en su carne las consecuencias 
de una misión ni comprendida ni aceptada por el pueblo y 
que la verdadera salvación viene sólo de Dios.. Jeremías se 
encuentra entre la confianza y el deseo de llegar a ver la 
justicia del Señor.

Salmo responsorial 68, 8-10.14 y 17.33-35

2ª Lectura: ROMANOS 5,12-15

Hermanos: Lo mismo que por un hombre entró el peca-
do en el mundo, y por el pecado la muerte, y así la muerte 
se propagó a todos los hombres porque todos pecaron... 
Pues, hasta que llegó la ley había pecado en el mundo, 
pero el pecado no se imputaba porque no había ley. Pese 
a todo, la muerte reinó desde Adán hasta Moisés, inclu-
so sobre los que no habían pecado con una transgresión 
como la de Adán, que era figura del que tenía de venir. 
Sin embargo, no hay proporción entre el delito y el don: 
si por el delito de uno murieron todos, con mayor razón la 
gracia de Dios y el don otorgado en virtud de un hombre, 
Jesucristo, se han desbordado sobre todos.

Ricardo Fuertes
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RATONCITO PÉREZ Y OTROS 
CUENTOS PARA NIÑOS

Pues sí, queridos niños y adultos que 
queremos “hacernos como niños”, el RA-
TONCITO PÉREZ se lo debemos a la 
Iglesia, para ser exactos a un sacerdote 
jesuita, el padre Coloma. “Ratón Pérez” 
fue un encargo que el rey Alfonso XII 
hizo al padre Coloma cuando a su hijo 

(futuro Alfonso XIII), que tenía 8 años, se le cayó un dien-
te. La historia está protagonizada por el rey Buby, como lla-
maba la reina Cristina a su hijo Alfonso, y es un canto a la 
fraternidad humana de la mano de un ratón “muy pequeño, 
con sombrero de paja, lentes de oro, zapatos de lienzo y una 
cartera roja colocada a la espalda”. El ratón vivía con su fa-
milia “dentro de una caja de galletas” en el almacén de una 
confitería situada en una calle de Madrid… Y si queréis 
descubrir más de este entrañable roedor que seguro anda o 
ha andado por vuestras casas, este pequeño libro os espera 
en la LIBRERÍA DIOCESANA. (ED. MENSAJERO)

Templum libri

No muy lejos de La Bañeza, al otro lado del río Órbigo, Regueras de Arriba forma parte, junto con otros pueblos, de una 
frondosa llanura. Su templo es de construcción de mediados del siglo XX, conservándose la torre del original. Tiene como 
patrono al Salvador, pero, como buenos agricultores,  celebran a San Isidro, y también el Rosario y la Trinidad. Cuentan con 
una original imagen de santo Toribio.

Regueras de Arriba

AGENDA
Domingo 25 de junio
 10:30h Visita Pastoral Quintela de Umoso. 11:15h Umoso. 12:00h Solveira. 
13:00h Pinza. 18:30h Clausura Visita Pastoral UPA A Rúa en As Ermitas.
Lunes 26 de junio
11:00h Visita Pastoral: Dradelo. 
12:00h Castiñeira de Sever. Misa. 13:00h Sever.
Martes 27 de junio
11:30h Hospital de San Juan Bautista.
18:00h Consejo de Asuntos Económicos.
Miércoles 28 de junio
18:00h Visita Pastoral: Cepedelo 
19:00h Rubiais. Misa.. 20:00h S. Agustín (barrio de Rubiais).
Jueves 29 de junio
Asamblea General de Cáritas en Madrid.
Viernes 30 de junio. 
Asamblea General de Cáritas en Madrid.
Sábado 1 de julio
12:00h  Institución del Lectorado - Candidatos al Diaconado Permanente en 

Ribadelago.
18:00h Sabuguido. 19:00h Conso. 19:30h San Cristovo.
Domingo 2 de julio
Peregrinación a Lourdes.

Regueras de Arriba


